



Alza en producción industrial y el comercio: ¿Qué implicancias tienen estos positivos indicadores?

¿Cuáles son alcances de los últimos resultados y cómo se reflejan en la situación del país?

Inició diciembre y se han publicado importantes datos respecto a la economía del país, entre ellos el Índice de Producción Industrial (IPI) y el Índice de actividad del Comercio, según explica el académico de la **Escuela de Ingeniería y Negocios** de la Universidad Viña del Mar (UVM), **Franco Salazar**, el IPI indica la evolución mensual de la cantidad de producción generada específicamente en las actividades de minería, manufactura y EGA (electricidad- gas- agua).



“El análisis (es) muy simple. Si se está produciendo mucho en minería, en manufactura y en EGA, este indicador aumenta. Es importante analizarlo porque

indicador no toma en cuenta otro tipo de actividades económicas, es un buen indicio para observar el comportamiento del país, debido a que sobre todo el área de minería tiene un aporte gigante al país, contribuyendo en un 10% al PIB (producción total de bienes y servicios en una economía) y 55% a las exportaciones netas, vale decir la diferencia entre todo lo que exporta menos lo que importa un país”.

El docente UVM agrega que “el último boletín del Instituto Nacional de Estadísticas (INE) señala que **la producción industrial en octubre tuvo su mayor alza en ocho meses**. Otro dato que se suma al aumento de la producción, pero que no forma parte del IPI, es **el comercio, que aumentó más de 15%**. Esta actividad económica se mide a través del índice de actividad del comercio y en el último boletín las noticias son buenas, dado que hubo alzas tanto en el comercio al por mayor como al por menor”, sostuvo.

Salazar señala que esto es **causa de los desconfinamientos, pero también a los constantes esfuerzos** que están haciendo los distintos tipos de industrias y comercios para implementar todo tipo de medidas de higiene y distanciamiento físico.

“Otra buena noticia que ayuda a tener **un poco de esperanza para el próximo año es que** tenemos el precio del cobre muy alto. Hace 7 años no veíamos al metal cotizando a 346 dólares la libra. Lo anterior aporta al ingreso de más dinero al país, aumentando la recaudación fiscal que luego sirve para generar eventualmente ayudas sociales. Esto se mantendrá, ya que China seguirá creciendo fuertemente en los próximos años y Chile es vendedor por excelencia de cobre al país asiático. Hasta el momento, en términos económicos las buenas noticias no cesan”, concluyó el economista.